



WEBINAR CAMPAÑA FUEGO CERO: **Presidente de Corma analizó la temporada de incendios realizando un llamado a una prevención permanente**

ENFOQUE PROACTIVO. Durante la entrevista, Juan José Ugarte destacó la importancia de un trabajo conjunto entre todos los actores involucrados en combatir esta problemática a lo largo del año, no limitándose tan solo a responder a eventos climáticos extremos, y donde las comunidades deben estar bien preparadas.

Los avances y desafíos en la lucha contra los incendios forestales en nuestro país, especialmente en la zona sur, fueron abordados por Juan José Ugarte, presidente de la Corporación Chilena de la Madera (Corma), durante una entrevista realizada en SoyTV en el marco de la campaña "Fuego Cero", que impulsa la Sociedad Periodística Araucanía.

En la oportunidad, Ugarte compartió su visión sobre la temporada estival y subrayó el papel crucial de la prevención y la innovación en esta problemática. También realizó un análisis de la temporada actual de incendios, precisando que "que no ha terminado, todavía estamos en esa fase de marzo que preveíamos que se iban a extender las condiciones para la propagación de los incendios, y que tienen que ver con las temperaturas y los vientos. La semana anterior tuvimos trescientos incendios en la Ma-

crozona Sur. Por lo tanto, seguimos activos, solo anoche (el jueves), seis focos simultáneos en Tirúa que alcanzamos a intervenir y contener a altas horas de la noche”.

Además, agregó: “Si miramos lo que llevamos hasta la fecha, lo primero solidarizar con estas familias que perdieron a 134 seres queridos en la Quinta Región, un drama, un desgarramiento social, que todos lamentamos y, por lo tanto, este año va a estar marcado por esta tragedia. Para entregar un elemento de referencia éste es el quinto incendio con mayor número de fallecidos en el planeta en el siglo XXI. Esto es fuera de toda normalidad y por lo tanto hay que investigar el origen y la gestión de esa tragedia es fundamental”.

Consultado por las cifras de los incendios forestales en esta temporada en la zona Sur, Ugarte precisó que “hemos tenido del orden de casi 4000 incendios, pero hay un 89% menos de superficie dañada con respecto al año pasado, con un 55% de intencionalidad, por lo tanto, ha habido incendios, intencionalidad, pero el daño ha sido mucho menor. Así que hay mucho que mirar y aprender de la experiencia de este 2024 en la zona sur del país”.

“LOS INCENDIOS SE APAGAN EN INVIERNO”

El presidente de la Corma destacó el papel fundamental de la prevención comunitaria y la colaboración entre los diversos actores involucrados en combatir esta problemática, enfatizando en la necesidad de actuar de manera coordinada durante todo el año, no solo en respuesta a eventos climáticos extremos.

“Como decimos en el sur y lo hemos aprendido con dolor, los incendios se apagan en el invierno. ¿Qué quiere decir? Que hay una preparación de las comunidades, cuatro mil quinientos voluntarios de las redes de prevención comunitaria, un trabajo coordinado con mesas de trabajo durante todo el invierno, con la Conaf, Senapred, Bomberos, las relaciones y la activación de los liderazgos locales, alcaldes y alcaldes, gobernador y delegada presidencial, delegados provinciales, policía, los jefes de Defensa Nacional. Un trabajo continuo durante todo el año, que se pone en práctica con mucha eficacia de diciembre en adelante. Y eso es lo que ha hecho la gran diferencia, y creo que es la gran carencia que ha tenido la zona central de nuestro país”, explicó el presidente de la Corporación Chi-



lena de la Madera.

“NO SON UN DESASTRE NATURAL”

Asimismo, comentó que los incendios rurales y forestales no son un desastre natural. En Chile —indicó— tenemos una cultura de resiliencia que se activa después de un terremoto, con organismos de emergencia y colaboración del sector privado en la reconstrucción. Sin embargo, recalzó que es posible predecir un incendio de magnitud, ya que el 99% de ellos en Chile son de origen humano y su propagación explosiva se produce vinculada a eventos climáticos como altas temperaturas, fuertes vientos y baja humedad.

“Y esas condiciones de propagación explosiva las conocemos 10 días antes, nos activamos cuatro días en la red de prevención comunitaria, dos días antes detenemos la faena y establecemos patrullajes preventivos, de manera que cuando viene la ola de calor tenemos a la comunidad y los vecinos preparados, la activación

de todas las redes de las empresas con esta detención de faena y tenemos un copamiento del territorio para inhibir la delincuencia asociada a la intencionalidad y también la negligencia y los accidentes que provocan parte importante de los incendios”.

En este contexto, en cuanto a la tramitación de la Ley de Incendios, que está actualmente en el Congreso comentó: “Lamentablemente el proyecto de Ley que ingresó al Ejecutivo y que fue discutido en la Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados y que fue aprobado en Sala, tiene falencias muy serias. Yo creo que hay detrás de todo buena disposición y voluntad pero necesitamos una ley de incendios que nos proteja...y en ella no se dice nada de la recuperación de suelos...Por ello, debe tener cuatro pilares: preventivo, combate, investigación y recuperación de los bosques. Y hoy tiene un solo pilar y muy débil”.

Por último, entregó un mensaje de agradecimiento a quienes realizaron la campaña “Fuego

Cero” y un llamado a seguir trabajando en conjunto para enfrentar este desafío.

CAMPAÑA FUEGO CERO

En Chile, el 99% de los incendios son provocados por acciones humanas, por lo que es importante la participación de todos y todas en la prevención de estos siniestros. En este contexto, la Sociedad Periodística Araucanía llevó a cabo la campaña “Fuego Cero”, en colaboración con una serie de socios estratégicos como el Gobierno Regional de La Araucanía, Corma e ISA Intervial, y con el patrocinio de Conaf.

Esta iniciativa tuvo como objetivo abordar la creciente amenaza de incendios forestales en las regiones de La Araucanía, Los Ríos y Los Lagos, que vienen de una temporada compleja en términos de siniestros. Utilizando los medios de comunicación y plataformas regionales de la Sociedad Periodística Araucanía, la campaña difundió mensajes preventivos dirigidos a los habitantes locales y visitantes que disfrutaban

de la región durante la temporada de verano.

El enfoque principal de la campaña “Fuego Cero” fue desalentar el uso irresponsable del fuego y promover prácticas que contribuyan a la prevención de incendios forestales.

CUATRO WEBINAR

Durante la campaña se realizaron entre los meses de diciembre y marzo, cuatro webinar en SoyTV donde se abordaron distintas miradas del trabajo que se realiza en torno a la prevención y combate de los incendios forestales en la zona sur, invitando a actores claves a dialogar: el gobernador de La Araucanía, Luciano Rivas; Felipe de la Maza y Gastón Quintas, ambos de Ruta de La Araucanía; Juan José Ugarte, presidente de la Corma; Arnoldo Shibar, director regional Conaf Los Ríos; César Ibáñez, director regional (s) Conaf Araucanía; Daniel Epprecht, director de Senapred Los Ríos; y Francisco Pino, segundo comandante del Cuerpo de Bomberos de Valdivia.